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Por: Juan I. Herrera Carreño

Durante esta semana, el
gobernador regional, Cristóbal
Juliá, tuvo una importante jor-
nada de reuniones en Santia-
go, según explicó, tanto en
su calidad de autoridad regio-
nal como en la de vicepresi-
dente de la Asociación de
Gobernadores de Chile (Ago-
rechi).

En dicha visita a la re-
gión Metropolitana destacan
3 instancias, referidas al tra-
bajo de integración interna-
cional, la obtención de recur-
sos para la región y los pri-
meros movimientos para ace-
lerar la ejecución de proyec-
tos de interés local.

Comité de
integración
Agua Negra

Desde el inicio de la ges-
tión de Juliá, ha dejado en

Senador Daniel Núñez.

Enmendar el rumbo por la educación pública en Puerto Cordillera
La recuperación de la edu-

cación pública en su esencia, a
cargo del Estado, y la desmuni-
cipalización de los estableci-
mientos educacionales, son de
los mayores avances que hemos
conseguido en los últimos años
en el país.

El año 2017, la Presidenta
Michelle Bachelet encabezó la
promulgación de este hito por el
que luchamos durante largos
años. Una nueva forma de enten-
der el sistema estaba llegando,
luego de que la dictadura en los
años 80 dejara durante décadas
a los colegios y escuelas en ma-
nos de los municipios, a partir de
lo cual se generó un importante
detrimento en el sistema de en-
señanza del país.

Fue así como en 2018 y
2019 se crearon los primeros
ocho servicios locales de educa-
ción pública, conocidos como

SLEP. Entre los pioneros se en-
contraba el denominado «Puerto
Cordillera», que contempla a las
comunas de Andacollo y Coquim-
bo en nuestra región.

Lamentablemente su pues-
ta en marcha se vio interrumpida
luego por el segundo Gobierno de
Sebastián Piñera, un mandato con
un gran afán privatizador y muy
poco familiarizado con lo público.

Fue así como llegaron a la
dirección personas que poco
creen en que el mejor camino sea
que el Ministerio esté a cargo de
los colegios y escuelas, lo que
se comenzó a evidenciar a poco
andar.

Actualmente esta realidad
nos golpea en la cara, pudiendo
ver situaciones gravísimas hoy
tienen a Puerto Cordillera en una
profunda crisis. Servicios bási-
cos impagos y falta de infraes-
tructura básica han sido situacio-
nes con las que han debido con-

vivir en ambas comunas en el
último tiempo.

Sin embargo, la mayor se-
ñal de alerta nos la están entre-
gando hoy los propios profeso-
res, quienes denuncian hechos
gravísimos hoy en el desarrollo
de su labor.

Esta semana tuve la opor-
tunidad de reunirme con la direc-
tiva y representantes del Colegio
de Profesoras y Profesores de
Coquimbo, quienes se encuentran
desesperados por diversos he-
chos que son, al menos, irregu-
lares.

Disminución de horas de
manera arbitraria, desvinculacio-
nes por motivos personales con
un director, desvinculaciones sin
la correspondiente notificación,
despidos por baja matrícula a per-
sonal con más de 8 e incluso 11
años de servicio, no pago de ex-
celencia académica y no pago de
bono post-laboral. Todas estas son

algunas de las situaciones que
me hicieron ver con pruebas los
dirigentes y dirigentas y que tam-
bién muchas de ellas se encuen-
tran en manos de la Contraloría.

Me encuentro muy preocu-
pado por estos hechos y pondré
los antecedentes a disposición
del ministro de Educación Nico-
lás Cataldo y de la Superinten-
dencia de Educación, ya que de-
bemos retomar el rumbo hacia
una educación pública de calidad
en Puerto Cordillera. 

Tengo la certeza de que la
desmunicipalización y el regre-
so de la educación pública efec-
tiva, es el camino que debemos
seguir trabajando y cuidando en
su desarrollo. Es el caso del SLEP
Elqui, que ya se encuentra con-
formado y debiera comenzar a
funcionar en los próximos me-
ses, con Pedro Esparza en la di-
rección, un profesional muy ca-
paz, confío que podrá desarrollar

un trabajo de excelencia.
Todo mi apoyo a los pro-

fesores y profesoras en sus
demandas, que apuntan tam-
bién a enmendar y mejorar el
rumbo del sistema en Coquim-
bo y Andacollo.

De los 15 mil UTM para arriba:

Gobernador regional propone limitar la toma
de razón de contraloría para agilizar proyectos

Se lo planteó a la Contralora General de la
República en su visita a Santiago; ade-
más, confirmó al canciller la reactivación
del Comité de Integración del túnel de
Agua Negra para mediados de abril.

claro que uno de sus objeti-
vos es reflotar el proyecto del
túnel que uniría a la región de
Coquimbo con la provincia de
San Juan, Argentina, y en
esta ocasión, la reunión con
el Ministro de Relaciones
Exteriores, Alberto van Klave-
ren, fue un momento ideal
para mostrar dicho interés.

Y es que la voluntad del
gobierno central es más que
necesaria, razón por lo que
habría dejado en claro que
«Cancillería tiene que reacti-
var lo que es el EBITAN (En-
tidad Binacional Túnel Agua
Negra)», con la idea de po-
der seguir avanzando.

Por parte de la goberna-
ción, Juliá confirmó que «no-
sotros vamos a activar el Co-
mité de Integración para los
días 15 y 16 de abril», a la
vez que confirma algunos
movimientos en pos de obte-
ner recursos que apoyen al
proyecto.

De manera preliminar,
comenta que acudieron al
Banco Iberoamericano de
Desarrollo (BID), entidad que
se había hecho partícipe para
el financiamiento del proyec-
to del túnel antes de que se
quitara prioridad al mismo
durante el último gobierno de
Sebastián Piñera.

«Estuvimos también en
el BID, hablando también del
túnel de Agua Negra, pero de
otras iniciativas que ellos ya
están cofinanciando», cuen-
ta Juliá, destacando el mejo-
ramiento de la Avenida Fran-
cisco de Aguirre desde el faro
hasta la Ruta 5, que es a tra-
vés del municipio de La Sere-
na, además de «varios proyec-
tos como la implementación
de un complejo de manejo de
residuos sólidos bicomunal,

para empezar a salir del sec-
tor de El Panul, que sabemos
que está colapsado».

Recuperar recursos

Por otro lado, menciona
la reunión que realizó con la
Dirección de Presupuesto
(DIPRES), donde se trató la
problemática con los 4 mil
millones del programa Indes-
pa, comprometidos por el
gobernador anterior, que que-
daron detenidos por no con-
tar con asignación para el
2025.

«Fuimos con Leonardo
Ocares, quien es un dirigen-
te potente del sector pesque-
ro artesanal de Los Vilos, y
logramos, junto con la direc-
tora de presupuestos, destra-
bar este programa y nosotros
poder dar la asignación pre-
supuestaria para el presente
año». Lo que, según mencio-
na Juliá, va en la línea de co-
menzar a concretar compro-
misos previos.

Acelerar la ejecución

Si bien se logró recupe-
rar una cantidad no menor de
recursos, la problemática de
la ejecución de presupuesto

es algo que también se inten-
tó subsanar, esta vez por
medio de conversaciones di-
rectas con la Contraloría Ge-
neral de la República.

En este contexto, el go-
bernador asegura que están
conscientes de que «Contra-
loría atiende cerca de 3.500
servicios, por lo tanto, es difí-
cil trabajar en la disminución
de los plazos», pero consi-
dera que una unificación de
criterios podría beneficiar los
procesos administrativos que
se realizan en la región.

Según comenta, en la
región de Coquimbo, «todo
proyecto de obra que cuesta
sobre 5.000 UTM tiene que
pasar por toma de razón de
contraloría». Ante esto, con-
sidera que, si bien una de las
últimas modificaciones en
permisología hace que pro-
yectos que requieren un me-
nor gasto eviten la toma de
razón, agilizando el plazo de
concreción, «buscamos que
estos montos sean un poco
más altos y que no todo pase
a toma de razón, ya que, en
otras regiones, los contralo-
res regionales no le exigen
tomar razón a ciertas iniciati-
vas donde, por ejemplo, acá
en Coquimbo sí la hay».

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

15/03/2025
    $496.924
  $1.057.500
  $1.057.500

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      12.000
       4.000
       4.000
      46,99%

Sección:
Frecuencia: 0

Pág: 12


